

遺伝子組み換え問

GM動物、体細胞クローン家畜、生物多様性



上がGM鮭

GMOフリーゾーン欧州会議



この会議は、各国でGMOフリーゾーンに取り組む人たちが集まり、その取り組みのようすを報告し、それぞれの運動を世界中の人たちに伝え連帯を深めることを目的としています。私は、ストップ！GMO連絡協議会を構成する生協のメンバーとして、日本での共生GMナタネの状況報告から見える汚染の実態と、3月14日宮崎県綾町で行われた「GMOフリーゾーン全

国交流集会」のようすを報告しました。

今回の欧洲会議は、EUに加盟せずGMOフリーを国民投票で決めた民主主義の極致ともいいうような素晴らしい国スイスで「食と民主主義」をテーマに開催。世界中から集まつた約300人がセッションに參加しました。

スイスでは「GMOフリー・ゾーン運動」が積極的にすすめられており、4つのカントン（日本の都道府県にあたる）でGM作物の商業栽培が禁止され、輸入される食品や作物は99%が、市場は100%がGMOフ

ては遺伝子組み換えを推奨しているのですが、國の方針とは別に地方自治体が決定権があることから現実にはほとんどの自治体が反対しているのだそうです。他のヨーロッパメンバーは「遺伝子組み換えは飼料であつても表示すべきである」、イスの科学者は「植物にも魂があるので人間の勝手で操作するのはいけない」など、それぞれに訴えました。その他にも、農民同盟代表、大豆取引コンサルタント、運動をすすめる市民団体などから報告がありました。セッションの合間にある

みんな素敵な空間が自然に生まれ、とても居心地のよい時間となりました。

世界に私たちと同じ思いの仲間がいて、今日も明日も明後日も頑張っている。そんなことが何より実感で、そんな気持ちが自然に湧き、『GMOフリーの世界をめざしてもつともつと頑張らなければいけない』、そんな気持ちが元気と勇気をもらつた2日間でした。

GMOフリーゾーン世界をめざして頑張ろう!!

午前はMOP5市民ネット立ち上げ集会。2010年名古屋市で開催される国際会議「COP10/MOP5」に照準を合わせ、世界の消費者・農家と共に食と農を自分たちの手に取り戻し、生物多様性を守ることを目的に設立されました。

とMOP5の争点の「責任と修復」を有効なものにするよう働きかける「国内外の団体や人々と共にでイベント・集会を開催する」となどを柱に同じ目的を持つ団体と共に運動をすすめていきます。とりわけ「生物多様性条約市民ネットワ

「一ク」と連携・協力してくことになりました。午後からは、生物多様と遺伝子組み換えについて基礎から学びました。講師の一人・道家哲平さん（団法人日本自然保護協会）は、「地球上の生命を守

い て いる。それを見守ることが、性 財 師 一 る

とで成り立つ

私たちの暮らしを守ることである。生物多様性条約は、世界的に最も開かれた条約と言られており、私たち高 民の生き方の問題と結び いている」と話しました。

天笠啓祐さんからは、「

会)からは、「くらしにのびによる遺伝子組み換え生物」と題した講演がありました。 「河川敷で野生種の近くにGM西洋ナタネの野生とその汚染が拡大している」 「花粉による野生種や栽培作物へのGM遺伝子の侵入は、自然界に存在する

イツの環境保護活動家クリステイース・フォン・ヴァイツゼッカーサンを迎えての集会、2010年5月には「生物多様性の日集会」が予定されています。



MOP5市民ネット立ち上げ集会の参加団体リレートークで
グリーンコープのストップGMの取り組み姿勢をアピール
する田中共同体代表理事

『生物多樣性條約』上

と農の安全を守る『カルタヘナ議定書』(は)題)、

種の壁を壊すことにつながる」「GM動物が自然界こ

と農の安全を守る『カルタヘナ議定書』とは」と題し、「GM作物による生態系・生物多様性への影響として、殺虫性作物・耐性害虫の拡大、除草剤耐性作物・耐性雑草の拡大、野生植物・原生種汚染、昆虫の寿命等への影響、家畜への影響、未承認作物の交雑・混入、GM動物の影響など遺伝子組み換えと生物多様性との関係について話がありました。河田昌東さん（遺伝子組み換え食品を考える中部の会）からは、「くらしにのびる遺伝子組み換え生物」と題した講演がありました。「河川敷で野生種の近くにGM西洋ナタネの自生とその汚染が拡大している」「花粉による野生種や栽培作物へのGM遺伝子の侵入は、自然界に存在する」

りーです。さらに、有機農家の比率が世界で最も高く、消費者の有機農業への強い支持がGMOフリー国家をもたらしていると言えます。

近隣のチエコは、国としては遺伝子組み換えを推奨していますが、國の方針とは別に地方自治体に決定権があることから現実にはほとんどの自治体が反対しているのだそうです。他のヨーロッパメンバーは「遺伝子組み換えは飼料であつても表示すべきである」、イスの科学者は「植物にも魂があるので人間の勝手で操作するのはいけない」など、それぞれに訴えました。その他にも、農民同盟代表、大豆取引コンサルタント、運動をすすめる市民団体などから報告がありました。

セッションの合間にある